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國家出入境管理局日前宣布，內地居

民赴港個人遊計劃再擴展多8個內地城

巿，使適用城市增至59個。新增城市包

括山西省太原市、內蒙古自治區呼和浩

特市、黑龍江省哈爾濱市、西藏自治區

拉薩市、甘肅省蘭州市、青海省西寧

市、寧夏回族自治區銀川市、新疆維吾

爾自治區烏魯木齊市。對此，香港旅遊

業界及多位立法會議員均表示歡迎，但

亦指目前部分內地城市與香港之間沒有

直航航班，促盡快加開航線。香港特區

政府昨日表示，正與航空公司商討，盡

快增設新航線及加開航班，便利旅客來

港旅遊。 ◆香港文匯報記者 張弦

對於內地新增8個城市赴港澳個人遊，特
區政府文化體育及旅遊局局長楊潤雄昨

日表示，當中數個城市與本港未有直航航
班，故運輸及物流局正與航空公司商討，盡
快增設新航線及加開航班。
他強調，會與相關政府部門和行業機構做好
協調工作，令旅客來港時順暢，並在不同景點
體驗本港獨特旅遊特色。

做到夏寶龍提出的「無處不旅遊」
他又指，上周四（5月9日）在北京獲國務院

港澳辦主任夏寶龍會見，夏寶龍十分關心香港
旅遊發展，而因應旅客旅遊習慣改變，香港要
發展特色旅遊景點，做到夏寶龍提出的「無處
不旅遊」。
全國人大常委會委員、民建聯立法會議員李
慧琼昨日見媒體時亦提到，部分內地城市沒有
與香港直航航班，交通不算便利，希望政府協
調旅遊公司、機管局商討增設直航航線，同時
做好宣傳推廣。
李慧琼再次感謝和歡迎中央政府接納香港社
會包括民建聯和全體港區全國人大代表的建
議，增加個人遊城市，為香港旅遊業增添新動

力。她表示，措施對推動香港高質量旅遊發展
有重要意義，有助振興香港經濟，對零售業市
道帶來好消息，希望特區政府做好部署，協調
旅遊業界推出優質旅遊產品，同時平衡市民需
求和旅客體驗，打造香港「好客之都」形象。

李慧琼：續爭提升來港旅客免稅額
她認為，措施可為香港旅遊業增添新動力，
特區政府需要加強宣傳，同時她亦會繼續向中

央爭取提升來港旅客的免稅額。她說：「隨着
更多的個人遊城市開放，免稅額可以由5,000
元（人民幣）放寬至3萬元，因為5,000元免稅
額確實已經是十多年前的金額，加上很多旅客
來香港都會考慮購買一些奢侈品，又或者海味
等手信回內地，所以進一步提升放寬免稅額，
有助旅客來港購物。」
另外，由於不少城市有少數民族居民，李慧

琼建議做好雙語推廣，並增設清真餐廳等。

立法會議員陳沛良表示，今次新增的8個內地城巿
都是省會城市，人口總數超過3,300萬，經濟增長勢
頭好，屬於高消費群城市，並且這些城市距離香港
較遠，相信當地旅客來港旅遊的話，會選擇留港過
夜和消費，可以進一步振興本港旅遊業，並帶動住
宿、餐飲、零售、娛樂等經濟活動。他亦希望航空
公司盡快加開直航並增加航班數量，政府和業界亦
要提前部署好人手和公共交通等配套，提升接待能
力和服務質素。
美麗華集團首席營運總裁陳宗彝表示，每年5月至

6月，酒店入住人數較少，今次開放政策是「及時
雨」，若以平均空房率計算，全年每日大概有1.7萬
間房，而該8個城市以航班計算，每日每個城市有
200人來港，8個城市大概共1,600人，「覺得是完全
無問題。」

灣區一程多站具吸引力
批發及零售界立法會議員邵家輝亦指，今次新增

的8個個人遊城市，部分與香港沒有直航，擔心部分
旅客會選擇先到深圳再過來香港，「會不會旅客只
過來香港玩，夜晚回深圳住，變相不是香港的過夜
旅客？這個要思考，因為過夜旅客比即日往返的旅
客，消費一般比較多。」
他表示業界會密切留意情況調節策略。他又指，雖
然面對不少其他地方的競爭，但香港始終有優勢，包
括是很多國際品牌的集中地，食品安全有保障，香港
的景點與景點之間距離不遠，交通亦方便。
香港旅遊促進會總幹事崔定邦認為，香港對這些
新增的旅客有一定的吸引力，特別是大灣區一程多
站及港澳聯遊。「我們一直在說要『一程多站』，
單單是香港不足以滿足這8個城市的旅客，因為例如
娛樂活動，澳門或大型度假村，澳門的吸引力是更
加強。」

港擬速增航班迎個人遊加碼
旅遊業憂無直航減旅客留港意慾 政府正與航空公司商討
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◆香港特區政府昨日表示，正與航空公司商討，盡快增設新增個人遊城市新航線及加開航班，便利
旅客來港旅遊。圖為香港國際機場。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 曾萍 南寧報道）5月13日，全國
政協副主席、共享基金會主席梁振英率共享基金會管理層到
訪廣西南寧，與廣西壯族自治區副主席廖品琥、廣西衞生健
康委及援外醫療隊隊員進行交流，並分享了基金會未來在柬
埔寨的計劃。據了解，作為共享基金會「消除白內障致盲項
目」的首個合作夥伴，項目啟動至今，廣西已向老撾、柬埔
寨派出眼科醫療隊13批次、108人次，免費實施白內障復明
手術超過7,000例，其中老撾3,408例、柬埔寨3,597例。
梁振英在接受記者訪問時表示，基金會在柬埔寨波羅勉

省項目進入尾聲，預計本年年中宣布消除當地積壓的白內
障案例，正考慮搬到其他省份繼續進行消除白內障致盲項
目。未來，基金會將與廣西醫療隊一起繼續努力，為這些
國家更多地區的患者帶去健康與希望，為構建人類命運共
同體貢獻力量。

冀自研生產醫療器械「走出去」
他表示，下一步，共享基金會不僅要推進解決貧困國家
或地區新登革熱傳染、飲用水污染以及固體廢物污染等問
題，而且在走出去的同時，希望讓中國自研生產的高性價
比醫療器械「走出去」，去協助其他發展中國家的民眾，

幫助他們改善生活。
據共享基金會總幹事陳英凝教授介紹，基金會目前已經
在全球五個國家（柬埔寨、老撾、吉布提、塞內加爾及毛
里塔尼亞）完成了接近1.2萬例免費白內障手術。
她強調，共享基金會項目為內地與香港青年提供參加援
外工作及民間外交的機會，並將人道救援知識承傳，至今
有超過250名醫療隊成員及230名義工參與項目，又期望未
來有更多的熱心人士加入，助力民心相通。

共享基金助逾7000白內障病人重見光明

◆梁振英在
老撾到訪完
成手術的病
人。
香港文匯報
廣西傳真

香港文匯報訊（記者 康敬）香港廣東社團總會今年再
次聯合香港福建社團聯會、香港廣西社團總會、香港海南
社團總會、香港浙江省同鄉會聯合會等全港28個省級同鄉
社團，將於6月1日至5日一連5天在維園舉辦第二屆同鄉
社團家鄉市集嘉年華。今次更會增加18個熟食攤位，包括
「網紅」淄博燒烤，還有25個展示非遺文化的攤位，為香
港市民帶來美食、文化、鄉情的多重體驗。
據了解，今年初香港廣東社團總會慈善基金向康文署提

出申請，於5月27日至6月8日期間使用維園3號至6號足
球場及草地球場舉辦公眾展銷活動。該申請日前已獲審批
通過。目前活動正緊鑼密鼓籌備中，並已邀請特區政府文
化體育及旅遊局、政制及內地事務局、保安局、民政及青
年事務局等作為支持單位。
活動發言人、香港廣東社團總會主席龔俊龍昨日在記者

會上表示，今年參與主辦的省級同鄉社團增至28個，其中
內蒙古和新疆兩個自治區同鄉社團為新加入的社團，將為
活動帶來更多特色文藝節目和地方特產。
鑑於去年不少市民反映去年活動只有3天，時間太短，大

會故將今年活動延至5天。同時，為響應特區政府號召「日
夜都繽紛」，活動時間亦調整為下午4時30分到晚上9時
30分。今年活動場地也分為舞台表演區、嘉年華草地區，
以及各省市的特產商品攤位售賣區。

增「熟食一條街」與大師交流
今年家鄉市集陣容更加鼎盛、產品更加豐富、內容更
加多樣，更將新設「熟食一條街」，讓參與者可在現場
品嘗到淄博燒烤、青島啤酒等地方美食。非物質文化遺
產展演專區亦將進一步提升活動文化格調，市民可以與
大師、工匠面對面交流，沉浸式體驗中華傳統文化的博
大精深。
香港福建社團聯會主席施清流表示，今年同鄉社團家鄉
市集嘉年華繼續舉辦，是希望能夠傳遞愛國愛港愛家鄉的
正能量，亦配合特區政府發展「盛事經濟」。
活動期間，每日開放時間為下午4時30分至晚上9時30

分，入場費每人5元。長者出示樂遊卡，以及殘疾人、1.2
米以下的小童免費入場。

維園再辦家鄉市集 食淄博燒烤嘆青島啤

◆第二屆家鄉市集嘉年華將於6月1日至5日一連5天於維園舉行。圖為發布會。 香港文匯報記者北山彥 攝

香港文匯報訊 立法會主席梁君彥率領
的立法會考察團昨日繼續展開在馬來西
亞第二天行程，拜訪馬來西亞國會。梁
君彥表示，在2023年，香港和馬來西亞
的貿易總額達1,868億港元，大馬是香港
第九大貿易夥伴，在東盟成員國中亦排
第三。而近年香港則成為馬來西亞第三
大外商直接投資（FDI）地區。梁君彥在
社交平台發帖表示，此行與馬來西亞國
會議員，就進一步促進兩地經貿合作交
換意見。
考察團昨日上午參觀了馬來西亞國會
大廈，禮節性拜訪下議院議長YB Tan
Sri Dato’ (Dr.) Johari Bin Abdul，介紹
了香港最新發展，以及申請加入《區域
全面經濟夥伴關係協定》（RCEP）的情
況。梁君彥表示，雙方就議會工作、行
政立法關係和聯繫公眾等事宜深入交
流。得悉有逾60年歷史的國會大廈曾經
歷多次翻新工程，適逢立法會大樓正進
行擴建，彼此分享了這方面的經驗。

其後，考察團與上議院的社會和社區
事務特別委員會會面，了解大馬就加強
社會凝聚力和社區服務的政策和經驗。
大家亦就愛國主義教育，以及支援青年
發展、長者、少數族裔等人士的相關政
策交流意見。
考察團獲安排午餐與國會代表交流，
下午再與下議院的金融和經濟特別委員
會及國際關係和國際貿易特別委員會會
談。

◆梁君彥率領的立法會考察團拜訪馬來
西亞國會。 梁君彥Fb圖片

香 港 文 匯
報訊 一連
三 日 的
「2024 全 球
繁榮峰會」
昨日正式揭
幕。特區行
政長官李家
超、外交部
駐港特派員
崔建春出席
主禮，亦有
約200名來自
世界各地的商界領袖、學術
界翹楚、智庫及投資機構等
代表於香港富麗敦海洋公園
酒店聚首一堂，參加歡迎晚
宴。
峰會由「香港全球繁榮峰
會」、匯賢智庫政策研究中心
及上海國際問題研究院攜手打
造。峰會發起人兼匯賢智庫主
席葉劉淑儀致歡迎辭表示，非
常榮幸能夠邀請到這麼多來自
世界各地的頂尖學者、商界領
袖、知名前官員和專家與
會，期望在峰會上深入探討
影響全球繁榮最迫切的議
題，攜手推動國際社會就地
緣政治問題提出應對方案，
凝聚共識，加強合作，為全
球未來發展開拓新里程。

今日（5月14日）舉行的峰
會，包括主題午餐會和五場專
題討論。屆時，諾貝爾化學獎
得主、國際結構生物學權威羅
傑．大衛．科恩伯格教授
（Professor Roger D. Korn-
berg）將發表主題演講。五場
專題討論涵蓋的議題包括全
球化與去全球化、泛安全化
的風險及對發展的影響、科
學技術合作和人類未來、大
國競爭與和平共處，以及氣
候變化與可持續發展。峰會將
於5月15日匯聚亞洲地區具遠
見的青年企業家、高級管理人
員和學者舉行青年領袖論壇，
共同探討未來全球經濟發展和
機遇，為一連三天的峰會落下
帷幕。

港議員訪大馬國會 梁君彥：交流經貿合作
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◆李家超在「香港全球繁榮峰會」歡迎晚宴致
辭。 主辦方供圖


